

EXPOSITION SUR LA CIGOGNE BLANCHE

Du 22 mai au 09 juin 2023

Au Centre hospitalier de Jonzac

A l'occasion du cinquantième de la Journée mondiale de l'environnement



A l'occasion du Cinquantième de la Journée mondiale de l'environnement, désignée le 5 juin par l'Organisation de Nations Unies, le Centre hospitalier de Jonzac reçoit l'exposition sur la Cigogne blanche conçue par BioSphère Environnement et le Centre d'Etudes Biologiques de Chizé dans le hall du Pôle de Gériatrie et de Réadaptation du 22 mai au 09 juin 2023. Elle sera complétée de productions d'élèves de l'Ecole André Malraux de Jonzac qui a investi ce sujet durant l'année scolaire, en partenariat avec BioSphère Environnement et l'Animation Santé publique du Centre hospitalier de Jonzac.

Le cinquantième de la Journée mondiale de l'environnement

Conduite par le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) et organisée chaque année le 5 juin depuis 1973, la Journée mondiale de l'environnement est la plus grande plateforme mondiale de sensibilisation du public à l'environnement et est célébrée par des millions de personnes à travers le monde. La Côte d'Ivoire accueille la Journée 2023.

Cette année marque le cinquantième de la Journée mondiale de l'environnement, après sa création par l'Assemblée générale des Nations unies en 1972. Au cours des cinq dernières décennies, cette journée est devenue l'une des plus grandes plateformes mondiales de sensibilisation à l'environnement. Des dizaines de millions de personnes participent en ligne et en personne à des activités, des événements et des actions dans le monde entier.

Plus d'infos : <https://www.un.org/fr/observances/environment-day>

L'exposition sur la Cigogne blanche...

Menacée de disparition en France au cours des années 1970, la Cigogne blanche est un oiseau dont l'état des populations est étroitement lié à l'état de conservation des habitats qu'elle utilise.

Depuis 2019, au cœur des marais de l'estuaire de la Gironde, BioSphère Environnement et le Centre d'Études Biologiques de Chizé portent un programme de recherche ayant pour objet le suivi de Cigognes blanches à l'aide de balises GPS. A travers l'étude des stratégies de déplacements de l'espèce, ce sont les variations de l'état de santé des écosystèmes qu'elle exploite tout au long de son cycle de vie qui sont étudiées dans le cadre de ce programme.

Une exposition mobile, conçue par les deux équipes de recherche, permet au public de découvrir l'espèce, son écologie, les travaux de recherche dont elle fait l'objet, ainsi que les possibilités de suivre au quotidien, à l'aide d'un smartphone, les individus équipés de balises GPS. Cette exposition, actuellement accueillie au Centre

hospitalier de Jonzac, est composée de neuf panneaux et d'une maquette de Cigogne blanche de taille réelle avec une balise GPS.

Plus d'infos : www.cigognesdesaintonge.com

... et la participation d'élèves d'école élémentaire

Six classes de l'école élémentaire André Malraux de Jonzac ont travaillé sur le thème de la cigogne blanche tout au long de l'année suite à une intervention de l'institut de recherche BioSphère environnement en début d'année scolaire.

Cette intervention a été complétée, pour quatre d'entre elles, par des sensibilisations sur les déchets et les enjeux environnementaux assurées par l'Animation en santé publique de l'hôpital de Jonzac afin d'évoquer le lien entre les zones d'alimentation des cigognes et les centres d'enfouissement de déchets.

Ainsi, des élèves témoignent du travail réalisé en classe sur la Cigogne blanche tout au long de l'année en exposant une partie de leurs productions.

Dans l'approche d'« une seule santé »

Les organismes vivants et les écosystèmes sont interconnectés et la santé des uns dépend de celle des autres. « **One Health** » ou « **une seule santé** » en français, tient compte de ces liens complexes dans une approche globale des enjeux sanitaires. Celle-ci inclut la santé des animaux, des végétaux et des êtres humains, de même que les perturbations de l'environnement générées par l'activité humaine.

Cette démarche est ainsi reprise sous les termes « **Un environnement, une santé** » dans le 4ème Plan national santé environnement.

Plus d'infos : <https://www.ecologie.gouv.fr/environnement-sante-decouvrez-4e-plan-national-sante-environnement>

Contact :

Animation en Santé publique/ Prévention Promotion de la santé
Centre hospitalier
4, avenue Winston Churchill
BP 80 109 – 17 503 JONZAC Cedex
Tél. : 05-46-48-91-50